

✓

Notiz an Herrn Bundesrat Brugger

Die beiliegende Notiz unseres OECD-Dienstes enthält Angaben über die Entstehungsgeschichte und die Bedeutung des OECD-Berichtes. Ich glaube nicht, dass es angezeigt wäre, wenn Sie darüber hinaus schon jetzt an der Pressekonferenz mit Herrn Schaffner eine Bewertung oder eine Stellungnahme zu den einzelnen Empfehlungen dieses Berichtes abgeben würden. Der Bericht muss zuerst einlässlich geprüft werden und wird dann sicher in der OECD und anderen internationalen Gremien eingehend diskutiert werden. Die Schweiz wird in diesen Gremien Gelegenheit haben, ihre Stellungnahme abzugeben.

Dagegen werden Sie sicher wünschen, darauf hinzuweisen, wie wichtig es für die Schweiz war, in dieser Gruppe, die die Diskussionsgrundlage für die künftige Gestaltung der Aussenhandels- und Währungspolitik geschaffen hat, mitwirken zu können. Dies war für ein kleines Land keine Selbstverständlichkeit. Nur weil wir über eine Persönlichkeit von Format und internationalem Ansehen verfügten, konnten wir Einsitz nehmen; eine Persönlichkeit, die dank ihrer grossen handelspolitischen Erfahrung sich in der Diskussion auch entsprechend Gehör zu schaffen vermochte und zur Versachlichung des Dialogs zwischen den engagierten Protagonisten beider Lager, des europäischen und des atlantischen, beitragen konnte. Das internationale Ansehen, das Herr Schaffner geniesst, kam auch in der Tatsache zum Ausdruck, dass er zum Vizepräsidenten der Gruppe gewählt wurde.

sig. Jolles

Beilage erwähnt

6.9.72